
Stadtverwaltung Koblenz 
Ortsbezirk Arenberg/Immendorf 

 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirats am 05.11.2019 
 

Ort:    Caritas-Haus, Arenberg 

Beginn:   20:00 Uhr         Ende:   22:05Uhr 

Anwesend: Tim Josef Michels, Lars Stein, Gabriele Küthe, Kurt Isbert, 
Anna Maria Plato, Marco Degen, Thomas Reif, Gerd 

Blankenberg, Ute Wierschem, Anne Bernsen 

Entschuldigt:   Maria Weber, Stefan Kiwitz 

Protokollführung:  Melina Marx 

 
Bekanntmachung aus der nicht öffentlichen Sitzung. 
Ortsvorsteher Tim Josef Michels eröffnet die öffentliche Sitzung des Ortsbeirats und 

begrüßt die zahlreichen Bürgerinnen und Bürger und stellt die fristgerechte 

Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

  
 

Top 01: Annahme der Tagesordnung 

 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: - Enthaltung: - 

 
 
Top 02: Genehmigung des Protokolls 
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
Top 03: Antrag des Ortsvorstehers: Mountainbike-Parcours 
 
Herr Michels erläutert den Antrag (siehe Anlage) und ergänzt auf Nachfrage hin, 
dass die Fläche des Parcours, welche links oberhalb des Hannarschwegs Richtung 
Ulmenweg liegt, ca. 800 Quadratmeter umfasst. Frau Plato merkt an, dass bei 
diesem Vorhaben direkt die Anwohner mit einbezogen werden sollten. Herr Michels 
fügt an, dass die Zielgruppe aktuell aus ca. 15 aktiven Mountainbiker besteht. Herr 
Degen wirft ein, dass die generellen Anforderungen für ein solchen Parcour relativ 
hoch sind und man den Parcour eventuell unter den Dachverband der Sportvereine 
laufen lassen könnte. Herr Michels gibt zu bedenken, dass die Haftung und 
Versicherung eine zu hohe Belastung für die Vereine sein könnten. 
 
Der Ortsbeirat Arenberg-Immendorf stellt einen Prüfantrag auf Schaffung eines 
Mountainbike-Parcours für Arenberg und Immendorf. 
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
 
 



 
Top 04: Antrag des Ortsvorstehers: Fahrbahnmarkierung L127  
 
Herr Michels erläutert den Antrag (siehe Anlage) und berichtet von der vergangenen 
Ortsbegehung.  
 
Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung Kontakt mit dem Landesbetrieb Mobilität 
aufzunehmen bezüglich der Änderung der verkehrssichernden Maßnahme, entlang 
der L127 (Arenberg, in Richtung Ortseinfahrt Immendorf) 
Der Ortsbeirat schlägt vor, dass die neu angebrachte Riffelung entfernt wird und 
durch Poller ersetzt wird. 
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
Top 05: Antrag der SPD Fraktion: Grundschule Arenberg 
 
Frau Wierschem erläutert den Antrag (siehe Anlage) und ergänzt, dass die Stadt 
diese Maßnahmen erst auf das Jahr 2023 terminiert hat und somit eine Priorisierung 
erforderlich ist. Auf Nachfrage von Frau Plato, ob die Mittel bereits im Haushalt 
integriert sind, antwortet Frau Wierschem, dass diese aktuell nicht berücksichtig sind. 
 
Der Ortsbeirat fordert in einem gemeinsamen Antrag die zeitnahe Umsetzung der 
Sanierung und den Umbau der Grundschule Arenberg.  
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
Top 06: Antrag des Ortsvorstehers: Fahrradweg Eselsbach 
 
Herr Michels erläutert den Antrag (siehe Anlage) und fügt an, dass die Grundstücke 
der Eselsbach, welche sich im privaten Besitz befinden, keine Probleme darstellen. 
Herr Degen weist auf die Möglichkeit hin, für die Schaffung des Fahrradweges 
Gebrauch von öffentlichen Fördermitteln zu machen. 
 
Der Ortsbeirat stellt einen gemeinsamen Antrag auf die Schaffung eines 
Fahrradweges, welcher die Eselsbach mit dem Mühlental verbindet und bittet die 
Verwaltung zu prüfen, welche öffentlichen Fördergelder in Anspruch genommen 
werden können. 
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
Top 07: Antrag der CDU Fraktion: Beleuchtung Verbindungsweg Immendorfer 
Str./Urbarer Str. 
 
Herr Isbert erläutert den Antrag (siehe Anlage). Frau Wierschem merkt an, dass es 
auch relativ dunkle Abschnitte in Immendorf gibt, diese aber in einem einzelnen 
Antrag für die nächste Ortsbeiratssitzung aufgegriffen werden. 
 



Der Ortsbeirat stellt einen gemeinsamen Antrag auf eine ergänzende Beleuchtung in 
Höhe des Spielplatzes zwischen dem Verbindungsweg Immendorfer Straße (ab 
Parkplatz) – Spielplatz -Urbarer Straße. 
 
Abstimmung:  Ja: 10  Nein: -  Enthaltung: - 
 
 
 
Top 08: Antrag der SPD Fraktion: Öffentlichkeitsarbeit des Ortsbeirats 
 
Frau Wierschem erläutert den Antrag (siehe Anlage). Herr Michels entschuldigt sich 
für seinen Fehler, die Information bezüglich dem Sachstand Proberaum Immendorf 
nicht erst allen Ortsbeiräten weitergeleitet zu haben, bevor er es in der Facebook 
Gruppe geteilt hat und versichert, dass dies nicht mehr vorkommen wird. 
 
Der Ortsbeirat verständigt sich darauf, zunächst die Facebook-Gruppe Ortsbeirat 
Arenberg-Immendorf für ein halbes Jahr weiter von Ortsvorsteher Herr Michels 
betreiben zu lassen und nach Ablauf der 6 Monate erneut Bilanz zu zuziehen. Die 
Ortsbeiräte, welche nicht Facebook angehören, werden in Form von Screenshots per 
Mail über die Aktivitäten (Posts) in der Gruppe informiert. 
 
 
Top 09: Antrag der SPD Fraktion: Fortschreibung des Flächennutzungsplans 
 
Frau Wierschem erläutert den Antrag (siehe Anlage). Herr Michels berichtet, dass die 
Ortsbeiräte zum 1.Quartal 2020 beteiligt werden. 
 
 
Top 10: Haushaltsplan 2020 - Beratung und Beschlussfassung gemäß §75 Abs. 
2 der GemO. 
 
Der Ortsvorsteher Tim Josef Michels stellt die Entwürfe des Haushaltsplans 2020 
kurz vor und bespricht das weitere Vorgehen. Jede einzelne Maßnahme wird 
erläutert und danach zur Abstimmung gebracht. 

a) Q370001 „Global Brandschutz“ (Zahlungen Karnevalsverein für verkauftes 

Feuerwehrgerätehaus)        

Abstimmung:  Ja 10 Nein –     Enth. – 

P371052 „Ersatzbeschaffung Hilfeleistungslöschfahrzeug Arenberg-
Immendorf“  
Abstimmung:  Ja 10 Nein –     Enth. – 
 
P661063 „Naturnaher Ausbau Eselsbach“ 
Abstimmung:  Ja – Nein 10   Enth. – 

Der Ortsbeirat sieht keinen Sinn darin, die Renaturierung des 
Eselbachs in der Weikertswiese (Abschnitt 3) weiter zu verfolgen 
und verweist auf die bisherigen diesbezüglichen Beschlüsse des 
Ortsbeirats. Dem Planungsansatz für 2021 in Höhe von 600.000 € 
stimmt der Ortsbeirat vorerst nicht zu. Hier besteht noch 
Beratungsbedarf des Ortsbeirats mit der Verwaltung. (Auszug aus 
dem Protokoll der Ortsbeiratssitzung am 11.09.19) 



 
b) Produkt 4241 „Sportstätten und Bäder“  (Erneuerung der 

Trainingsbeleuchtungsanlage durch LED-Technik) 

Abstimmung:  Ja 10 Nein –     Enth. – 

Produkt 1144 „Zentrales Gebäudemanagment“ (Fenstersanierung 
Grundschule Immendorf) 
Abstimmung:  Ja 8 Nein –     Enth. –  
 

c) Konto-Nr. 0085702 „Kanalerneuerung Silberstraße“    

Konto-Nr. 0085723 „Kanalerneuerung Am Hüttenberg“                

Konto-Nr. 0085726 „Kanalerneuerung Dahlienweg“ 

Abstimmung:  Ja 10 Nein –     Enth. – 

 
Top 11: Verschiedenes und Mitteilungen  
 

- Herr Michels teilt mit, dass für eine First Responses eine Absage erteilt wurde. 
Des Weiteren wurden neue Schaukästen unter der Federführung von Herrn 
Stein bestellt und aktuelle Informationen zum Heckenschneiden sind 
ausgehangen. Der neue Gemeindearbeiter Philipp Warketin hat seine Arbeit 
aufgenommen. 

- Frau Wierschem berichtet, dass es nicht möglich ist, ein Gitter zur Tierabwehr 
am Spielplatz Wiesengrund zu etablieren, da Prioritäten sowie Budget schon 
für nächstes Jahr feststehen. Eine Begehung des Spielplatzes findet 
kommenden Freitag um 9Uhr statt. 

- Herr Stein erzählt, dass die kaputten Fahnen am Kreisel abgenommen 
wurden, aber aufgrund Lieferengpässen keine Neuen vor dem nächsten 
Quartal aufgehangen werden können. Demnächst werden die 3 
Hundebeutelspender in Arenberg und Immendorf angebracht. 

- Frau Plato berichtet, dass die Stadt keinen Bedarf zur Behebung der 
Unebenheit in der Ringstraße sieht. Die Unebenheiten in der Silberstraße 
(Stichstraßen) werden bei der nächsten Maßnahme mitgemacht. Des 
Weiteren weist Frau Plato darauf hin, dass die vergangenen Protokolle noch 
nicht auf der Bürgerinformationsseite verfügbar sind und Herr Michels den 
Oberbürgermeister Herr Langner einmal im Jahr für eine Bürgersprechstunde 
einladen sollte. 

- Auswertung der Messarbeiten hinsichtlich der Pfarrer-Kraus-Straße sind 
abgeschlossen. Es wurden keine Besonderheiten festgestellt. 

- Die St. Martinszüge finden am 9.11.2019 um 18 Uhr in Arenberg sowie in 
Immendorf statt. 

 
Tim Josef Michels bedankt sich bei den Ortsbeiratsmitgliedern, Stadträten und 
Bürgern und schließt die Sitzung um 22:05 Uhr. 

Koblenz, 05.11.19 

 

(Ortsvorsteher)         (Protokollantin) 

 


